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中铁高铁电气装备股份有限公司 

关于“2024 年陕西辖区上市公司投资者集体 

接待日暨 2023年度业绩说明会”召开情况的公告 

本公司董事会及全体董事保证本公告内容不存在任何虚假记载、误导性陈述

或者重大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性依法承担法律责任。 

 

中铁高铁电气装备股份有限公司（以下简称“公司”）于 2024年

05 月 15日在上海证券交易所网站（http://www.sse.com.cn/）发布

了《高铁电气：关于参加“2024 年陕西辖区上市公司投资者集体接

待日暨 2023年度业绩说明会”的公告》。 

2024年 05 月 22 日，公司在全景网（https://ir.p5w.net）参加

了由陕西证监局、陕西省国有资产管理委员会、省委金融办、中证中

小投服中心、陕西上市公司协会、全景网共同举办的“2024 年陕西

辖区上市公司投资者集体接待日暨 2023 年度业绩说明会”。公司董事

长张厂育先生，独立董事徐秉惠先生，总会计师王徐策先生，董事会

秘书王舒平女士参加了本次说明会，解答了投资者提问。现将本次说

明会提问问题及回复公告如下： 

问题 1、董事长你好！你们公司股价长期在发行价下发运行，说

好的高管增持怎么也没一点动静，是不看好自己的公司吗？公司经营

现在已经是一年绩平现在已经到了亏损你们看不到吗？公司会不会

有带 ST 风险警示的风险。谢谢 

回复：投资者您好！公司部分董事及高管基于对公司未来发展前



景的信心及对公司价值的认可，于 2024 年 4 月 2 日发布公告，拟合

计增持不低于 127.00 万元，具体内容详见公司公告，目前正在实施

过程中。公司经营业绩波动属于正常行业波动，根据《科创板股票上

市规则》的相关规定，公司目前不触及其他风险警示（ST）的情形。 

问题 2、董事长你好！公司到目前为止大概有多少金额的合同需

要实施。 

回复：投资者您好！公司相关业务目前正按照合同履约要求顺利

进行，公司会根据相关法律法规要求进行披露，公司的经营情况请关

注公司相关公告。谢谢！ 

问题 3、公司有无资产重组或注入资产预期？谢谢！ 

回复：投资者您好！公司目前暂无资产重组或注入资产计划，后

续若拟实施相关交易，公司将按照规则要求及时履行信息披露义务。 

问题 4、董事长你好！公司主营逐年萎缩为何还在扩大生产规模。

有这些资金不如直接收购大股东资产。你们公司的产品有没有和大股

东有同业竞争的产品。公司上市已经快三年了，你们有没有做假上市

的可能。 

回复：投资者您好！公司主营业务为轨道交通供电设备产品，供

货存在工程进度周期。目前，公司扩大的投资领域为相关轨外产品，

为公司拓展的新领域。大股东业务领域主要为工程施工，公司为制造

业，产品与大股东不存在同业竞争。公司业绩随国家投资存在一定周

期性波动，与轨道交通投资趋势保持一致。 

问题 5、未来公司行业政策风口是怎样的？ 

回复：投资者您好！“十四五”及“十五五”期间，从国家整体政

策层面来看，预计铁路建设重点一是加强战略骨干通道。构建多向入

藏通道，完善新疆对外通道，加快边境地区铁路建设；二是优化普速



铁路网，拓展路网覆盖，提升中欧班列运输能力，加强通道建设，补

齐关键短板；三是完善高速铁路网，加快形成“八纵八横”主通道等；

四是强化城市轨道交通市场经营，稳定市场规模。未来公司将围绕“中

长期铁路网规划”、“交通强国”、“高铁走出去”、“一带一路”及“新

基建”等国家战略，密切跟踪市场新动向，准确把握市场新机遇，提

高发展质量，全面提升管理水平和创新能力，全力打造轨道交通牵引

供电系统的“中国标准”，使公司的整体实力进一步加强，系统服务

能力进一步提升，核心竞争力进一步凸显，努力向世界一流轨道交通

牵引供电系统产品制造商和系统方案服务商的目标迈进。谢谢您的关

注！ 

问题 6、公司去年转融通后股价一撅不震，流动性面临枯竭，公

司如何措施，增强投资者信心。谢谢！ 

回复：投资者您好！股价反映市场预期,其波动受宏观经济环境、

市场情绪、资金流动等多重因素影响。公司始终关注并重视股东投资

回报，后续将做好以下工作：一是加大市场营销力度，紧盯市场形势

变化，持续巩固并提升现有市场占有率；二是强化科技创新，提升技

术支撑能力，提高产品竞争力。聚焦客户需求、行业前沿、技术痛点，

下大力气攻克难点技术，大力推动技术成果转化；三是降本增效，严

格费用支出，提升公司整体效益；四是积极拓展轨外市场业务；五是

持续在存量中找增量，增大运维市场的占有率。谢谢！ 

问题 7、公司未来市场份额和盈利情况如何？ 

回复：投资者您好！公司持续聚焦主营业务发展，高速铁路和城

市轨道交通供电装备将在保持原有市场占有率的基础上，争取增量；

未来，公司将从经营策略、研发成果的落地、生产管理及内控管理等

方面全方位强化，提升业绩、创新创效，以优异的业绩更好的回报广



大投资者。公司未来具体业绩情况请关注公司的定期报告，感谢您的

关注！ 

问题 8、董事长你好！公司作为央企市值管理是怎么做的，股价

一直在发行价下方运行你们是如何做到保护中心投资者的。 

回复：投资者您好！公司重视市值管理工作，并坚持长期价值理

念，始终致力于通过持续提升公司经营管理水平和经营质量，为股东

带来稳定、长期的价值回报。公司一方面通过技术创新、加大研发投

入等手段，加强价值创造；另一方面通过信息披露、投资者关系管理

等多种渠道有效传递公司价值，与市场保持良好沟通，积极推动公司

价值与市值均衡发展。公司作为国有控股上市公司，积极响应“提质

增效重回报”专项行动倡议，公司部分董事、高管基于对公司未来发

展前景的信心以及对公司价值的认可，于 2024 年 4 月 2 日发布了增

持计划，拟合计增持不低于 127.00 万元。后续公司将有效推动落实

相关举措，努力为股东带来更多的回报。感谢您对公司的关注！ 

 

特此公告。 

中铁高铁电气装备股份有限公司董事会 

2024年 05 月 23 日 

 

 


